

« Pour ce qui est de l'Angélus, qui se dit à la fin de l'oraison, mes Sœurs, on commence par le signe de la croix, et puis on dit : « Angelus Domini nuntiavit Mariae, et concepit de Spiritu Sancto. » C'est une prière, mes Sœurs, qui se fait pour remercier Dieu de ce qu'il est venu au monde s'incarner pour nous sauver. Voici le sens de cela. Angélus, etc., veut dire que l'ange annonça à la sainte Vierge qu'elle concevrait le Fils de Dieu par l'opération du Saint-Esprit. Et la sainte Vierge, ayant entendu la manière dont ce mystère devait s'accomplir, dit : "Eh bien! C'est donc Dieu qui le dit ; je suis la servante du Seigneur ; qu'il me soit fait selon votre parole !" C'est ce que veut dire : « Ecce ancilla ». Et puis on dit : « Et Verbum caro factum est et habitavit in nobis » ; le Verbe a été fait chair, et il habite avec nous. Voilà ce que veut dire l'Angélus. Il faut avoir intention de rendre grâces à Dieu de ce grand mystère toutes les fois que vous entendez le son de la cloche. »

(Saint Vincent de Paul X, 570)